
芳：
前几天，各地高考分数陆续公

布，开始进入高考志愿填报时间。

主持人：
志愿填报成为考生新战场，如

何填好志愿成了众多家长与考生

的迫切诉求。

芳：
为此，一些不良机构也早已瞄

准商机。

主持人：
什么商机？

芳：
兜 售 高 价 志 愿 填 报 服 务 。

这些看似专业的辅导背后，往往

藏着信息误导、资质造假等重重

陷阱。

主持人：
考生和家长不要轻信非官方

渠道发布的不实信息和一些高收

费的志愿填报辅导机构，谨防上当

受骗。

芳：
我身边不少人四处寻求志愿

填报咨询指导，听着感觉很不靠

谱。有些趁机以“志愿填报服务”

为名，行忽悠之实。他们通常以拥

有所谓内部信息、假冒所谓志愿填

报专家身份，声称百分百保上、一

分不浪费等，诱导考生和家长一步

步掉入志愿填报服务陷阱，骗取高

额钱财。

主持人：
一些所谓的高价志愿辅导，本

质上是利用信息差和焦虑感。

芳：
是的。面对志愿填报乱象，考

生和家长首先要学会用好用足官

方提供的权威资源。更重要的是，

填报志愿的过程，应当是考生结合

兴趣、能力、价值观进行自我探索

的过程，有些判断，远非靠几个专

家所能代劳。

主持人：
家长和考生需破除一分都不

能浪费的执念，避免为追求稳妥而

牺牲自己真正想报考的学校。

芳：
是的。志愿填报的价值，在于

通过自主选择，开启对未来的主动

掌控。唯有摆脱对“天价专家”的

迷信，以理性和自主为舵，才能在

人生的新航程中找准方向。警惕

高价辅导陷阱，本质是警惕“用金

钱替代思考”的惰性；倡导理性规

划，则是呼唤以独立人格面对人生

的勇气。

愿每一位考生都能在分数之

外，听见内心的声音，那才是照亮

未来的真正光芒。

不少人寻求志愿填报指导
警惕掉入高价辅导陷阱

把书页交错
叠在一起

两书就像合体
拉不开了

妍：
前段时间，老师和我们做了一

个特别有趣的实验。

主持人：
是个什么有趣的实验？

妍：
拉不开的两本书。听起来是不

是很神奇？

主持人：
这个实验是怎么做的？

妍：
我们准备了两本书，这两本书

不怎么厚，加起来不足100页。我们

先把它们的书页一页对一页地交错

叠在一起。

主持人：
怎么叠？

妍：
就像叠千层饼一样，叠得整整

齐齐。叠好后，两本书就像合体了

一样，紧紧地抱在一起。

主持人：
这样两本书就分不开了？

妍：
嗯。刚开始我也不相信，心想

这么薄的书，肯定能轻松拉开。刚

把两本书叠好就迫不及待地抓住两

本书的封面，可是，当我用力一拉，

书页却纹丝不动。我瞪大了眼睛，

不敢相信这是真的。我又使出吃奶

的力气，脸都涨红了，可书页还是紧

紧地贴在一起，就像被强力胶水粘

住了一样。

主持人：
这应是书页之间有摩擦力，就

像很多小手紧紧抓住彼此，不让它

们分开。

妍：
是的。老师说书页越多、叠得

越紧，摩擦力就越大，所以拉不开。

我有点不服气，又叫来同学一起帮

忙。

主持人：
这次有拉开吗？

妍：
我们俩一人拉一本书，一起喊

着“一、二、三”，结果还是拉不开。

原来，小小的书页之间也有这么神

奇的力量。这次实验让我明白了科

学的奇妙，也让我知道，生活中有很

多有趣的事情等着我们去发现。下

次我还要多做实验，探索更多的科

学奥秘。

泉：
大司巷特色文化街区是我市

旧城区中心地块的核心单元和城

市的历史地标，然而坐落在文化

街区的求知路还有三项工程尚待

完善。

主持人：
什么工程？

泉：
路灯是城市夜晚的眼睛，也是

夜行人安全的保障。这段路如今

却只能靠远方辐射过来的一点微

弱亮光照明。

主持人：
那段路没有安装好路灯？

泉：
不知道以后会不会安装，但现

在既没有一根路灯杆，更无一盏路

灯。居民要么摸黑而行，要么灯光

微弱，行走甚是不便。没有路灯，

路上行驶的一些车辆就开启了远

光灯。车灯太刺眼了，还容易出事

故，希望有关部门能尽快采取措施

安装上路灯。

主持人：
除 了 亮 化 工 程 还 有 什 么 没

完工？

泉：
除了路灯，还有从解放街的宝

龙广场至紫微中路求知桥的行道

树。

主持人：
这段路没有行道树吗？

泉：
是的。平时可能并不起眼，可

如果没有了行道树，光秃秃的路面

给行人带来的影响可不止是少了

一抹绿色。

主持人：
能带来什么影响？

泉：
尤其是在夏日，没有了行道树

遮挡炎热，从那里走过可真是一段

“暴汗之旅”。行道树是城市绿化

的骨架，在城市绿化中发挥着重要

的作用。我觉得，道路绿化建设既

可以美化市容市貌，也可以改善环

境，尤其是高温天气时，林荫道下的

温度比太阳暴晒温度显然低很多。

主持人：
还有一个是什么工程？

泉：
出行不是很方便。整条解放

路、求知路的公交车虽然留有站台

址，却不知何时能实施。

主持人：
以前坐公交车都到哪里坐？

泉：
以前我们都是到明珠中学站

坐，K6到新华书店站坐，K2到九铃

路紫微路口坐。H01 路只有单循

环，要去华丰菜场必须换乘，建议

能双向开行。

当下，在我们身边出现了越来

越多城市微更新的项目，这些项目

在改造过程中，不可避免地会涉及

一些调整。一些规划关系到广大

群众的日常生活，希望相关职能部

门在做好项目的同时，能更切实做

到科学合理、统筹兼顾，尤其是适

当听取群众意见，以及其他各方面

的意见。

求知路还有三项工程尚待完善
希望做到科学合理统筹兼顾
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耳东陈：
不知什么原因，今年香樟公园

少了道风景。

主持人：
少了什么？

耳东陈：
去 年 ，香 樟 公 园 湖 里 有 个

喷泉。然而，今年这个喷泉却没喷

过 水 ，这 样 总 感 觉 少 了 些 许 意

境。

主持人：
去年这个喷泉是天天开还是

在指定的时间开？

耳东陈：
主要是夏天，每天固定时间

开。公园里的湖没了喷泉显得

单调和缺乏活力。喷泉作为公

园的重要组成部分，不仅美化了

环境，还为市民提供了视觉上的

享受。

主持人：
你经常去香樟公园玩还是去

锻炼？

耳东陈：
我在香樟公园附近工作，休息

时间可以欣赏公园里的美景。没

有了喷泉，少了很多美感。说实在

的，香樟公园虽然无法跟西湖相

比，但是香樟公园目前正当荷花盛

开，如果有喷泉相配，岂不更美。

主持人：
喷泉不开，就没有湖光粼粼、

碧波荡漾的感觉吗？

耳东陈：
是的。入夏以来，天气越来越

热，很多市民喜欢去香樟公园遛遛

弯。喷泉可以为夏日增添一抹清

凉与活力。我想这个喷泉投资也

不少，不用可惜了。

香樟公园的喷泉不知为何没开
好像少了一些意境


